

# PRESSEINFORMATION

## PRESS RELEASE

*Please scroll down for the english version*

### **Ausgelobt: Balthasar Neumann Preis 2023**

[www.balthasar-neumann-preis.de](http://www.balthasar-neumann-preis.de); [www.DBZ.de](http://www.DBZ.de); [www.baumeister-online.de](http://www.baumeister-online.de)

**Der BDB Bund Deutscher Baumeister, Architekten und Ingenieure e. V. und die DBZ Deutsche Bauzeitschrift loben gemeinsam den europäischen Preis für Architektur und Ingenieurleistungen, den Balthasar Neumann Preis 2023, aus.**

Der internationale Architekturpreis „Balthasar Neumann Preis“ steht in der Preislandschaft solitär da. Mit ihm werden ausdrücklich Fachplanerteams ausgezeichnet, die über längst etablierte Standards in der Zusammenarbeit hinausgehende Leistungen in einem realisierten Bauwerk erbracht haben. Der Balthasar Neumann Preis wird gestiftet von der DBZ Deutsche Bauzeitschrift und dem Bund Deutscher Baumeister, Architekten und Ingenieure e. V. (BDB), Berlin. Er wird alle zwei Jahre ausgelobt und wurde erstmals im Jahr 1994 verliehen. Der Balthasar Neumann Preis ist mit 10 000 € dotiert.

Mit dem Balthasar Neumann Preis möchten die Auslober neben der Anerkennung einer beispielgebenden integralen Planungsleistung zentrale Zukunftsfragen im Bauen beantwortet und mit der Branche geteilt wissen. Wir alle stehen vor großen Herausforderungen, der Balthasar Neumann Preis kann darauf planungs- und damit auch gesellschaftsrelevante Antworten geben. Mit der Ausrichtung des Balthasar Neumann Preises 2023 gehen die Auslober neue Wege, um den Preis den aktuellen Entwicklungen der Branche zukunftsfähig anzupassen. Eine wesentliche Änderung betrifft den Ort der Preisverleihung. Sie wird künftig im Rahmen der Messe BAU in München stattfinden und in das Kongressprogramm (Halle C2) des Bauverlags eingebettet. Mit annähernd 70.000 TeilnehmerInnen kommen rund 25 Prozent der Besucherinnen und Besucher der Messe BAU aus dem Bereich Architektur, Ingenieurwesen und Planung. Der Ort der Preisverleihung sichert dem Balthasar Neumann Preis die internationale Aufmerksamkeit, die ihm von seiner Bedeutung und seinem Selbstverständnis als Wegweiser angemessen ist. Die Bekanntgabe der Gewinnerteams des Balthasar Neumann Preises 2021 fand aufgrund der Corona-Krise rein virtuell im Rahmen der BAU ONLINE statt, 2023 gehen die Auslober von einer Präsenzveranstaltung aus.

Eingereicht werden dürfen Bauten, deren Fertigstellung nicht länger als zwei Jahre zum Tag der Einreichung zurückliegt. Die Einreichung erfolgt ab dem 13. Juni 2022 ausschließlich online unter [www.balthasar-neumann-preis.de](http://www.balthasar-neumann-preis.de). Der Einreichungsschluss ist der 31. Oktober 2022, die Jurysitzung findet im Januar 2022 statt.

#### **Jury Balthasar-Neumann-Preis 2023**

Jutta Albus, Juniorprofessur Ressourceneffizientes Bauen, TU Dortmund

Peter Geiger, Partner heilergeiger architekten und stadtplaner BDA, Kempten

Anett-Maud Joppien, Geschäftsführerin Dietz Joppien Planungsgesellschaft mbH, Frankfurt am Main

Silke Lange, Assoziierte Partnerin RKW Architektur +, Düsseldorf

Boris Peter, Partner knippershelbig, Stuttgart

Katja Reich, DBZ-Chefredakteurin, Berlin

Ernst Uhing, Vizepräsident BDB, Lüdenscheid

**Fakten Balthasar-Neumann-Preis 2023**

**Auslobung:** 13. Juni 2022

**Einreichungsschluss:** 31. Oktober 2022

**Jurysitzung:** 19./20. Januar 2023

**Verleihung:** April 2023 auf der BAU in München

**Dotiert mit 10.000 €**

**Auslober**

**DBZ Deutsche Bauzeitschrift**, Bauverlag BV GmbH, Gütersloh/Berlin, vertreten durch:

Dipl.-Ing. Katja Reich, Chefredakteurin DBZ

**BDB Bund Deutscher Baumeister, Architekten und Ingenieure e.V. (BDB)**, Berlin, vertreten durch:

Dipl.-Ing. Ernst Uhing, Vizepräsident BDB

**Weitere Informationen und Bildmaterial**

[www.balthasar-neumann-preis.de](http://www.balthasar-neumann-preis.de)

**Bauverlag BV GmbH**

**Redaktion DBZ Deutsche Bauzeitschrift**

Friedrich-Ebert-Straße 62

33330 Gütersloh

info@dbz.de

[www.dbz.de](http://www.dbz.de)

**Bund Deutscher Baumeister,  
Architekten & Ingenieure e.V. (BDB)**

Willdenowstr. 6

12203 Berlin

voss@baumeister-online.de

[www.baumeister-online.de](http://www.baumeister-online.de)

## Out now: Balthasar Neumann Prize 2023

[www.balthasar-neumann-preis.de](http://www.balthasar-neumann-preis.de); [www.DBZ.de](http://www.DBZ.de); [www.baumeister-online.de](http://www.baumeister-online.de)

**The BDB Bund Deutscher Baumeister, Architekten und Ingenieure e. V. and the DBZ Deutsche Bauzeitschrift jointly offer the European Prize for Architecture and Engineering, the Balthasar Neumann Prize 2023.**

The international architecture award "Balthasar Neumann Prize" is outstanding in the award landscape. It is awarded expressly to teams of specialist planners who have gone beyond long-established standards of collaboration in a completed building. The Balthasar Neumann Award is sponsored by the DBZ Deutsche Bauzeitschrift and the Bund Deutscher Baumeister, Architekten und Ingenieure e. V. (BDB), Berlin. It is awarded every two years and was first presented in 1994. The Balthasar Neumann Prize is endowed with € 10,000.

With the Balthasar Neumann Prize, in addition to recognizing an exemplary integrated planning achievement, the sponsors would like to see central future questions in construction answered and shared with the industry. We are all facing major challenges, and the Balthasar Neumann Award can provide answers that are relevant to planning and thus also to society.

With the orientation of the Balthasar Neumann Prize 2023, the sponsors are breaking new ground in order to adapt the prize to the current developments in the industry in a way that is fit for the future. One major change concerns the location of the award ceremony. In the future, it will take place at the BAU trade fair in Munich and will be embedded in the congress program (Hall C2) of Bauverlag. With almost 70,000 participants, around 25 percent of visitors to the BAU trade fair come from the fields of architecture, engineering and planning. The location of the award ceremony ensures that the Balthasar Neumann Prize receives the international attention it deserves in terms of its significance and its self-image as a signpost. Due to the Corona crisis, the announcement of the winners of the Balthasar Neumann Prize 2021 took place purely virtually within the framework of BAU ONLINE; in 2023, the organizers anticipate a face-to-face event.

Entries may be submitted for buildings that were completed no more than two years prior to the date of submission. Submissions will be made exclusively online at **[www.balthasar-neumann-preis.de](http://www.balthasar-neumann-preis.de)** from June 13, 2022. The deadline for submissions is October 31, 2022, and the jury meeting will take place in January 2023.

### **Jury Balthasar-Neumann-Prize 2023**

Jutta Albus, Junior Professor Ressourceneffizientes Bauen, TU Dortmund

Peter Geiger, Partner heilergeiger architekten und stadtplaner BDA, Kempten

Anett-Maud Joppien, Managing Director Dietz Joppien Planungsgesellschaft mbH, Frankfurt am Main

Silke Lange, Associate partner RKW Architektur +, Düsseldorf

Boris Peter, Partner knippershelbig, Stuttgart

Katja Reich, DBZ editor-in-chief, Berlin

Ernst Uhing, Vice President BDB, Lüdenscheid

### **Facts Balthasar Neumann Prize 2023**

**Call for entries:** 13<sup>th</sup> June 2022

**Deadline for submission:** 31<sup>st</sup> October 2022

**Jury meeting:** 19<sup>th</sup> /20<sup>th</sup> January 2023

**Award:** April 2023 at the BAU trade fair in Munich

**Endowed with** 10.000 €.

**Awarding Authority**

**DBZ Deutsche Bauzeitschrift**, Bauverlag BV GmbH, Gütersloh/Berlin, represented by  
Dipl.-Ing. Katja Reich, Chief Editor DBZ

**BDB Bund Deutscher Baumeister, Architekten und Ingenieure e.V. (BDB)**, Berlin, represented by:  
Dipl.-Ing. Ernst Uhing, Vice President BDB

**Further Information and images**

[www.balthasar-neumann-preis.de](http://www.balthasar-neumann-preis.de)

**Bauverlag BV GmbH****Editorial office DBZ Deutsche Bauzeitschrift**

Friedrich-Ebert-Straße 62

33330 Gütersloh

info@dbz.de

[www.dbz.de](http://www.dbz.de)

**Bund Deutscher Baumeister,  
Architekten & Ingenieure e.V. (BDB)**

Willdenowstr. 6

12203 Berlin

voss@baumeister-online.de

[www.baumeister-online.de](http://www.baumeister-online.de)